

INSTITUCIÓN EDUCATIVA FE Y ALEGRÍA SAN JOSÉ

ESTRATEGIAS DE APOYO

COMPLEMENTARIAS

PLAN DE MEJORAMIENTO

X

PROMOCIÓN ANTICIPADA

DOCENTE HERNÁN RESTREPO CUERVO

ÁREA Sociales

PERÍODO

3

GRADO 7°

FECHA DE ENVÍO

Estimado estudiante de Fe y Alegría San José, la actividad programada en este formato deberá ser realizada pensando en tu formación personal y en el desarrollo de tus competencias. Presentar el taller con los puntos aquí señalados es parte obligatoria del proceso, que consiste en la presentación de una evaluación escrita equivalente al 100% de la nota de recuperación. La evaluación será programada desde Coordinación.

ACTIVIDAD

Taller

Evaluación escrita 100 %

Fecha de entrega

Pendiente programación de Coordinación

TALLER

TENER EN CUENTA

- Leer muy bien las indicaciones que se dan y tener muy presente la fecha de entrega
- El taller se presenta en hojas de block sin rayas, escrito a mano (del estudiante) y con márgenes en cada lado de 2.5 cm. La portada deberá presentar el título del trabajo – Nombre completo del estudiante – Grado - Área
- Ningún punto del taller se resuelve en el formato enviado, todo deberá ir en el trabajo escrito.
- Realizar del taller COMPLETO es requisito para presentar el examen escrito
- Para el día del examen escrito: traer el taller y el cuaderno al día
- La información sobre los temas a desarrollar está en el cuaderno
- No es transcribir información de Internet, debes seleccionar información precisa de varias páginas web

El Feudalismo:

El feudalismo fue una forma de organización social y política basada en las relaciones de vasallaje entre los vasallos y los señores feudales. El feudalismo tiene sus orígenes en la decadencia del Imperio Romano, y predominó en Europa durante la Edad Media.

El término feudalismo deriva de la palabra feudo (contrato entre los soberanos o los señores feudales y los vasallos y también territorio o dominio), que proviene del latín medieval, *feodum* o *feudum*.

La palabra 'feudalismo' también hace referencia a la época feudal, que se sitúa en Europa entre los siglos IX y XV



A nivel social, político y económico, el feudalismo presentaba una serie de **características** semejantes durante la Europa medieval:

Políticamente, el feudalismo se caracterizaba por la descentralización del poder, el papel influyente de la Iglesia y el poder que ejercía la nobleza a través de relaciones de lealtad y protección que ofrecían al rey a cambio de dominios y títulos nobiliarios.

A nivel social, la sociedad estaba jerarquizada de forma piramidal en estamentos sociales. Por un lado, los privilegiados, (entre los que se encontraba la realeza, la nobleza y el clero) y por otro lado, los no privilegiados (los siervos y los villanos).

La economía durante la época feudal estaba basada en una agricultura y ganadería de subsistencia. La economía era de carácter autárquico, por lo que apenas existía comercio y éste se realizaba principalmente mediante intercambio.

La fuente de riqueza estaba en la propiedad de la tierra, que estaba en manos de los señores feudales. El trabajo manual recaía en los siervos, que trabajaban las tierras y pagaban tributos a los señores.

No había industria, sino que los productos eran realizados por artesanos.

Una de las causas principales que dieron origen al feudalismo fue la **caída del Imperio Romano** y las **invasiones de los bárbaros**. La situación de inestabilidad política, económica y social se tradujo en múltiples conflictos bélicos y luchas por el dominio de los territorios. La debilidad de las monarquías para defender sus territorios propició la creación de feudos y la implantación de este sistema en muchos de los territorios de Europa tras la caída del Imperio Romano.

Actividad 1

A partir de la lectura, responder las siguientes preguntas.

1-¿Cuáles fueron las principales causas y características del feudalismo?

2-¿Qué es un feudo?

3-¿Cómo era la organización social en esta época?

LA IGLESIA EN LA SOCIEDAD MEDIEVAL

En Occidente, la Iglesia se vinculó estrechamente a la sociedad feudal; la misma Iglesia era un **gran poder feudal**, pues poseía la tercera parte de la propiedad territorial del mundo católico y entre otras cosas, tenía derecho al diezmo, que era la décima parte de las cosechas de toda la gente.

Después de ser declarada religión oficial del Imperio Romano (Edicto de Teodosio - 392 d. C.), el cristianismo adquiere un papel cada vez más importante en la vida política, social y espiritual del Imperio. Posteriormente, tras la caída del Imperio,

seguirá extendiéndose por toda Europa llegando a abarcar un gran territorio que se llamó la Cristiandad, formada por todos los reinos cristianos.

El Papa era la máxima autoridad religiosa, y sus decisiones religiosas y políticas, eran obedecidas por casi todos los reyes cristianos.

Por otro lado, la iglesia será el otro estamento privilegiado de la Edad Media, repartiéndose con la nobleza las tierras y los siervos de los reinos.

En la Edad Media, la **Iglesia Cristiana tuvo un rol decisivo**. Fue la única institución que logró ejercer su poder a lo largo de una Europa fragmentada políticamente.

La **vida cotidiana en la Edad Media** y la forma de pensar de nobles y campesinos estaban muy influenciados por los principios y creencias de la Iglesia Cristiana. Como consecuencia de esto, las **acciones** de la gente se hallaban **estrechamente ligadas a las normas religiosas**.

La **Iglesia era** al mismo tiempo el **centro de la vida intelectual**. Desde este rol preeminente, permitió el afianzamiento de una particular interpretación del mundo, diseñado y ordenado según los designios Dios.

Se cristalizó así una mentalidad medieval basada en preceptos religiosos que perduró durante siglos.

ORGANIZACIÓN DE LA IGLESIA DURANTE LA EDAD MEDIA

Ya hemos dicho como la Iglesia en la Edad Media tenía mucho poder. El principal motivo lo encontramos en su riqueza, y como no, en una **clara organización, así como en la importancia cultural, y en la influencia sobre la vida social**. La iglesia se contraponía al desorden, la ignorancia y la violencia de la sociedad feudal. Todos los miembros de la Iglesia conformaban el clero, que se dividía en dos: el clero secular y el clero regular. El jefe espiritual de todos era el Papa.

EL CLERO SECULAR

El **clero secular eran aquellos miembros de la Iglesia que vivían en el mundo**, mezclados con los laicos: el **Papa, los arzobispos, los obispos y los párrocos**.

Los **párrocos** eran los que estaban al mando y regulaban pequeños distritos llamados **parroquias**. Varias parroquias formaban una diócesis, cuyo **jefe era un obispo**, y varias diócesis formaban una arquidiócesis, dirigida por un arzobispo.

EL CLERO REGULAR

A partir del siglo VI se organiza en Occidente el clero regular. Sus miembros son **aquellos que optaron por aislarse del mundo y vivir en monasterios regidos por un abad**. Seguían, además unas reglas específicas. Su regla se basaba en el lema ora et labora, es decir, reza y trabaja.

En Occidente, el monacato lo inició San Benito de Nursia, quien fundó **la orden benedictina, la cual obligó a sus miembros a cumplir votos de obediencia, castidad y pobreza**. La regla de San Benito fue respaldada por el Papado.

Actividad 2

Responder luego de leer el texto y explicar cada respuesta

1- elabora un mapa conceptual del texto.

2- ¿cuáles datos de la lectura te llamaron más la atención y por qué?

3- Elabora una pregunta acerca de algún aspecto que no esté explicado en el texto y del cual te gustaría saber más. Consulta y responde la pregunta.

4- ¿Cuál era la importancia de la iglesia en la edad media?

Las cruzadas

Fueron expediciones militares que se proponían tomar Jerusalén y recuperar para la cristiandad los lugares sagrados que habían caído en manos de los turcos. Se las llamó así por la cruz que llevaban los guerreros bordada en sus pechos. Se realizaron en total ocho cruzadas entre 1095 y 1291. Las cruzadas también les sirvieron a los caballeros medievales para hacer grandes negocios y transformarse en poderosos mercaderes y banqueros.

¿Cómo fue la primera cruzada?

A fines del año 1000, muchos europeos pensaban que estaba por llegar el “día del juicio final”. Temerosos de Dios, verdaderas multitudes de hombres, mujeres y niños respondieron al llamado del papa Urbano II, quien en noviembre de 1095 convocó a los cristianos a liberar Jerusalén. Pero esta primera cruzada, llamada popular, fracasó y la mayoría de sus integrantes fueron masacrados sin poder acercarse a la Tierra Santa.

¿Qué hicieron los cruzados en Tierra Santa?

Implantaron el sistema político-social al que estaban acostumbrados: el feudalismo. Los caballeros se distribuyeron los distintos dominios y crearon nuevos reinos feudales. El más famoso fue el “reino cristiano de Jerusalén”. Los comerciantes italianos que habían contribuido con sus naves a la cruzada se vieron recompensados con grandes ventajas comerciales. Pronto el comercio y la ambición

de los caballeros fueron reemplazando los fines religiosos iniciales por otros claramente económicos. El notable incremento del comercio alterará la economía mediterránea, a la que se le irán haciendo imprescindibles el azúcar de Siria, las especias, los perfumes y las sedas orientales.

¿Por qué hubo tantas cruzadas?

Porque las expediciones religioso-militares se habían transformado cada vez más en fuentes de poder y riquezas, y porque la ocupación de la zona por los cristianos, ahora vital para Europa, no era muy sólida. Estaban en minoría y rodeados por poderosos ejércitos turcos.

Una de las cruzadas más recordadas fue la tercera, llamada “cruzada de los reyes”, de la que participaron el emperador germánico Federico Barbarroja; el rey francés Felipe Augusto y el rey inglés Ricardo Corazón de León. Fue un importante ejemplo de la unidad religiosa de la Europa de entonces (1189), pero no lograron consolidar el poder europeo en la zona.

¿Cuáles fueron las consecuencias de las cruzadas?

Reiniciaron el contacto cultural y comercial entre Oriente y Occidente. Esto colocó en una posición de mucho poder e influencia a las ciudades portuarias y comerciales de Italia, como Génova y Venecia. El poder de la nobleza feudal, fuertemente diezmada en las guerras contra los turcos y debilitada por el auge del comercio, decayó notablemente. La nueva situación fortaleció el poder de los mercaderes y los reyes.



Actividad 3

Responder después de leer el texto (seleccionar la respuesta correcta)

1. las cruzadas fueron llamadas así debido a:

A-Los terrenos que debían cruzar para llegar a tierra santa

B-eran un cruce de ejércitos enfrentados

C- sus guerreros tenían como emblema la cruz

D-se quería recuperar el territorio de la crucifixión de Jesucristo.

2. el principal objetivo de las cruzadas según la lectura fue:

A-recuperar Jerusalén.

B-viajar alrededor del mundo para vender productos.

C-reiniciar el contacto cultural

D-reemplazar el comercio por religión.

3. los objetivos religiosos iniciales fueron remplazados por:

A-fines económicos.

B-contactos culturales.

C-alimentos.

D-animales y ganado.

4. el papa Urbano II hizo un llamado para llevar a cabo

A-la tercera cruzada

B-la expedición hacia nuevas tierras.

C-la primera cruzada.

D-la expansión del comercio.

5- una de las consecuencias de las cruzadas fue:

A- la conquista de América.

B-el nacimiento de nuevas religiones

C- Reiniciar el contacto cultural y comercial entre Oriente y Occidente

D-la paz en oriente